
sin límites

PORQUE NO HAY PLANETA B: TURISMO SOSTENIBLE EN LA REGIÓN DE INNSBRUCK

Cada vez más personas intentan conciliar sus vacaciones con la lucha contra el cambio climático y con la protección de los recursos naturales. En Innsbruck Tourismus también queremos asumir nuestra responsabilidad y proteger el entorno alpino y urbano a fin de contribuir a un buen desarrollo para el futuro. Aquí mostramos a los visitantes como disfrutar de unas vacaciones en la región de Innsbruck con la mínima huella de carbono: consejos para la elección de transportes y alojamientos, para las visitas a monumentos y espacios naturales, que ayudan a poner su granito de arena a un mañana mejor.

Movilidad sostenible

Gracias a sus buenas conexiones ferroviarias, es fácil viajar a Innsbruck de forma ecológica, tanto desde ciudades de Austria como desde los países vecinos Alemania, Italia y Suiza. También es muy cómodo y sostenible acudir en tren nocturno desde ciudades grandes algo más lejanas, tales como Amsterdam. Una vez en la ciudad, se recomienda usar la **tarjeta de huésped Welcome Card** gratuita, que puede descargarse fácilmente en el teléfono ya antes de emprender el viaje, para llegar en transporte público hasta el alojamiento. La *Welcome Card* incluye todo el transporte público de cercanías en la región de Innsbruck, de manera que constituye una buena alternativa al coche durante toda la estancia. Los que prefieran la bicicleta para desplazarse también pueden aprovechar durante 24 horas la oferta **Stadtrad Innsbruck**, incluida en la tarjeta. Una ventaja especial de la *Welcome Card* en invierno es el transporte gratuito a las estaciones de esquí en autobús (sistema *Skibus*). Por otra parte, en los meses más cálidos, el programa de verano activo (*Sommeraktivprogramm*) incluye autobuses gratuitos para excursionistas, lo que evita la búsqueda de aparcamiento y los atascos en las zonas de senderismo.

Un disfrute respetuoso y consciente de la naturaleza

El entorno natural de Innsbruck impresiona y ejerce una gran atracción, tanto a visitantes como a lugareños. Precisamente por esta fascinación debe protegerse, teniendo en cuenta que la naturaleza es la base de nuestra existencia. Para este cometido, Innsbruck Tourismus apuesta por la orientación y la concienciación de los visitantes, usando como uno de sus instrumentos más destacados el mantenimiento de una red de rutas de senderismo bien señalizadas. Además, el **programa de actividades** guiadas **de verano e invierno** (participación con la *Welcome Card*) incluye caminatas y excursiones en bicicleta o con raquetas de nieve para explorar el espléndido paisaje alpino de forma sostenible. Numerosos senderos de interpretación de la naturaleza y áreas protegidas, como el **sendero didáctico** (*Naturlehrpfad*) de **Patscherkofel** o el **Parque Natural de Karwendel**, animan a los visitantes a tratar el entorno natural con respeto. Un excelente ejemplo de la viabilidad del turismo ecológico es el valle de Sellrain, al suroeste de Innsbruck. Sus **pueblos de montaña** Sellrain, Gries y St. Sigmund se distinguen por su carácter alpino auténtico y virgen. Los senderistas que buscan paz y serenidad encontrarán aquí su pequeño paraíso, sin remontes ni ajetreo. Por otra parte, mediante iniciativas como los **CleanUP Days**, una campaña masiva de limpieza de la montaña, se invita tanto a lugareños como a visitantes a participar en la protección del medio ambiente.

Visitar Innsbruck sin apenas huella ecológica

Conocer Innsbruck a pie es fácil con los llamados **Walks to Explore**: siete rutas temáticas pensadas para explorar la ciudad y su variado ambiente alpino y urbano en una caminata. ¿Qué tal un paseo para sumergirte en la historia imperial de Innsbruck o para adentrarte en los barrios más de moda? Si eres de los que prefieren moverse sin esfuerzo alguno, tampoco necesitarás ningún coche para llegar desde el casco antiguo hasta los lugares de interés de la periferia: el **autobús turístico Sightseer** te lleva a todas las atracciones importantes. Por cierto: tanto el *Sightseer* como todo el transporte público de la ciudad están incluidos en la tarjeta **Innsbruck Card**, igual que el autobús lanzadera a los famosos Mundos de Cristal Swarovski en Wattens. Si te

sin límites

entra el hambre durante el programa de visitas, existen muchas ofertas que apuestan por la sostenibilidad y el origen regional de los productos. Por ejemplo, el **Futterkutter** que transporta sus deliciosos platos en bicicleta de reparto y los sirve en tarros reutilizables. Además, varios **mercados agrícolas**, como el de la **lonja** o el de los viernes por la mañana en la plaza **Sparkassenplatz**, ofrecen una amplia selección de alimentos regionales. Los visitantes que buscan un recuerdo de producción local, pueden echar un vistazo a la fábrica de jabón **Walde**, curiosarse en la pequeña pero refinada tienda **s'Fachl** o comprar productos de fieltro hechos con lana de oveja de montaña tirolesa en **Kontaktl**.

Alojamientos y deleite regional responsables

Los turistas que deseen alojarse en una empresa sostenible pueden buscar hoteles con el **sello austríaco de calidad ecológica** o con el **certificado The Green Key**. La región cuenta con varios alojamientos que demuestran su compromiso con la sostenibilidad mediante medidas concretas, como por ejemplo el **hotel familiar Stern** en Obsteig. Este establecimiento, que cuenta desde 2010 con el sello austríaco de calidad ecológica, cubre alrededor del 90 % de su demanda de calor con biomasa de procedencia forestal local y sirve comida natural (y ecológica) de alta calidad de la región, así como especialidades caseras. Además, los propietarios ofrecen a todos los huéspedes que llegan en tren un servicio de recogida gratuito desde la estación, así como un descuento del 5 % y un amplio paquete de movilidad local. Otro ejemplo de simbiosis entre vacaciones de relax y sostenibilidad es el **Bio-Wellnesshotel Holzleiten**. Este hotel spa apuesta por ingredientes de cultivo biológico y proveedores regionales, además de tener en cuenta las condiciones de trabajo y la calidad de los productos. La demanda de electricidad se cubre, por un lado, con un gran sistema fotovoltaico situado en el tejado y, por otro, con energía hidroeléctrica 100 %. En el caso de las granjas de la región, como el **Bio-Bauernhof Mesneranderl** en Mutters, lo más habitual es el uso de alimentos de producción propia, como leche, patatas o huevos. A los visitantes que buscan un restaurante les recomendamos las llamadas **posadas tirolesas** que se reconocen por el letrero de taberna verde y se caracterizan por utilizar en sus platos ingredientes frescos, regionales y de temporada. Además, las **rutas cicloturísticas gastronómicas (Genussradwege) por el valle del Inntal y por el altiplano de Mieming** también están pensadas para apoyar a los establecimientos regionales. Por el camino, los ciclistas encontrarán un gran número de tiendas y tabernas de granja así como pequeñas empresas manufactureras que invitan a pararse y reponer fuerzas con productos regionales. Entre ellos descubrirán desde huertos de frutas del bosque hasta piscifactorías con servicio de restauración, pasando por destilerías y productores de mostaza ecológica.

Para información sobre las medidas de sostenibilidad pueden consultarse las páginas web de los establecimientos. Los alojamientos con el sello austríaco de calidad ecológica se encuentran en www.innsbruck.info/destination/d/unterkunftsliste.html?filter=4215.

¿Qué más hace Innsbruck Tourismus por el medio ambiente?

No solo las empresas, sino también la oficina Innsbruck Tourismus ha tomado medidas a favor de un turismo sostenible. Por ejemplo, nos aseguramos de que nuestros materiales publicitarios se impriman de forma ecológica, formamos a nuestros empleados y empleadas en diferentes temas medioambientales y abogamos por la ampliación del transporte público y la red de carriles bici en proyectos de movilidad. Un motivo de orgullo es el sello austríaco de calidad ecológica que lleva nuestra Oficina de Convenciones desde 2023 certificando que los congresos y eventos cumplen determinadas normas en materia de protección del clima, economía regional y responsabilidad social. Además, somos una de las primeras entidades tirolesas de fomento del turismo que ha integrado en el centro de su operativa una estrategia de sostenibilidad desarrollada de forma participativa. Para conseguir un impacto aun mayor, estamos trabajando en un proyecto **LEADER** para el turismo inclusivo y trabajaremos con un «Equipo Verde» interdisciplinar para un desarrollo orientado al futuro.

sin límites

Para más información consulte la página www.innsbruck-tourismus.at/organisation/nachhaltigkeit y la estrategia de sostenibilidad disponible en www.innsbruck.info/getPdf.php?file=pdf/Nachhaltigkeits_Paper.pdf.

Para más información

Innsbruck Tourismus
Andreas Reiter
Head of Markets
Burggraben 3
A-6020 Innsbruck
www.innsbruck.info
a.reiter@innsbruck.info

Galería de imágenes (de uso libre):

www.innsbruckphoto.at/extern
www.innsbruck.newsroom.pr